

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO B.
TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 26 DE ABRIL DE 1921

NÚM. 473

El Movimiento Unionista en Puntarenas

Puntarenas, 24 de abril.—El Subcomité de este puerto ha celebrado su segunda reunión, con numerosa concurrencia.

El libro de adhesiones al magno ideal de Unión Centroamericana, ya tiene centenares de firmas.

Se ha dispuesto inaugurar públicamente este Subcomité en el Teatro Masota el viernes de la presente semana, para lo cual se ha elaborado un programa. Se invitará a todo

Puntarenas. Tres o cuatro oradores tratarán sobre tópicos de unión para que el pueblo tenga cabal conocimiento del problema más trascendental que se presenta a Costa Rica. De esa capital se espera a los señores Jorge Cardeña, Salvador Villar y otros que vendrán como delegados del Comité Federal.

Hay gran entusiasmo por la idea unionista en todas las clases sociales. — Corresponsal.

El Salvador y Costa Rica

El señor don Manuel Vicente Blanco, Vocal de la Junta Directiva del Comité Federal, se ha servido mostrarnos una sugestiva carta que ha recibido de Sensenate, El Salvador, escrita por el caballero don Antonio Quevedo, refiriéndose a nuestro conflicto con Panamá. No nos resistimos a reproducir algunos de sus importantes párrafos que dice así:

«Me apresuro a escribirle al tener noticias fidedignas del triunfo obtenido por Costa Rica en el conflicto surgido con Panamá. Los centroamericanos nos sentimos muy orgullosos de que ustedes sepan mantener con tanto brillo y honor la integridad Nacional, a pesar de que el Imperialismo yanqui desea que los países hispanoamericanos bajen siempre la cabeza, cuando se trata de una colonia como lo es Panamá.

«Tengan ustedes seguridad de que todos los hermanos de Centro

américa estaremos en toda circunstancia, ayudándoles con nuestra sangre y nuestro dinero. Este hecho tiene que dar sus resultados pléti cos brevemente ante las pretensiones interesadas y egoístas de los Estados Unidos del Norte, que nos quieren tener desunidos, fomentando además la desconfianza, para dominarnos fácilmente.

«Con espíritu como el del pueblo costarricense se puede tener fe ciega en que no será contaminada de la podredumbre de sus vecinos. Y nosotros en el Noroeste nos felicitamos de tener en ustedes un buen aliado. Por esta razón debemos dar mayor fuerza a nuestros vínculos federales a fin de que se nos respete unidos y se cumplan los fallos favorables a Cen roamérica, como el que favorece a Costa Rica en su conflicto con Panamá. Así cumpliremos con nuestros deberes en beneficio común».

Noticias Mundiales

México comienza a pagar sus deudas

MEXICO.—El Pretidente Obregón anunció a los miembros de su Gabinete, que la República de México está lista a comenzar a pagar los intereses de sus deudas en el exterior y que se harán arreglos inmediatos para pagar la mayor parte de los 16 millones de pesos que existen ahora en la Tesorería Nacional. Así lo aseguran los diarios, según datos de fuentes auténticas. Se asegura que los pagos comenzarán dentro de unas pocas semanas.

Los marineros y fogoneros no apoyan a los mineros ingleses.

LONDRES.—La votación hecha por la Unión de Marineros y Fogoneros sobre la cuestión de la declaración de huelga de apoyo a los mineros, resultó en una mayoría de 57 por ciento en contra. El número total de votos fué de 19,000.

Se cree que Hodges amenaza ahora con renunciar, pero la Federación de Mineros se niega a escucharle, a menos hasta cuando se haya convocado la conferencia nacional de delegados de las federaciones.

La ruptura de los ferroviarios y transportadores por haber rechazado los mineros la idea de una conducta moderna, que recomendó Hodges para obtener un arreglo temporal de la cuestión salarial, parece haber llevado la cuestión a un punto crítico que hace imperativa una decisión de uno u otro sentido.

Alude también al documento a la paz con Austria de un modo claro.

WASHINGTON.—El Senador Knox presentó a la consideración del Senado su proyecto de resolución para poner término al estado de guerra con Alemania.

Dicha resolución provee también a la conservación de todos los derechos concedidos a los Estados Unidos por el Tratado de Versalles y a poner término al estado de guerra con Austria.

La medida es semejante a la que el Congreso anterior aprobó y a la cual el Presidente Wilson impuso su veto.

El Senado remitió la predicha resolución al Comité de Relaciones Exteriores sin discusión.

La flota griega se retira de los Dardanelos.

CONSTANTINOPLA.—La flota griega se ha retirado a la parte de afuera de la entrada del estrecho de los Dardanelos, según despachos de la Exchange Telegraph Company.

Enriquez y Carvajal pide a Harding la libertad de Santo Domingo.

WASHINGTON.—El Presidente de la República Dominicana, Doctor Federico Enriquez y Carvajal, ha enviado al Presidente Harding una petición por la completa libertad de su país, que debe quedar fuera de toda influencia militar y política de los Estados Unidos.

Se reanudan las negociaciones entre mineros y propietarios

LONDRES.—Los representantes de los propietarios de las minas británicas y los de la Federación Nacional de Mineros, aceptaron la invitación que les hizo Lloyd George para reanudar las negociaciones encaminadas a arreglar la huelga minera; la aceptación por los obreros de ser sancionada por la triple alianza.

Los mineros no acceden a las sugerencias de Lloyd George.

LONDRES.—La conferencia de mineros propietarios de minas y oficiales del Gobierno, fracasó en sus propósitos de llegar a un acuerdo para el arreglo de la huelga, pues los mineros se negaron a aceptar la oferta de Lloyd George para un arreglo nacional de ganancias. Sin embargo, los ferroviarios y transportadores han propuesto el comienzo del comienzo de su huelga de simpatía, pero la situación sigue siendo crítica.

El caso de Debs y Harding

WASHINGTON.—El Presidente Harding dijo a la Comisión que le está urgiendo para que ponga en libertad al líder socialista Eugenio V. Debs y a los otros presos políticos convictos de violación de la ley de espionaje en tiempo de guerra, que él no tomará ninguna decisión relativa a la amnistía general para tales presos, mientras no se haya declarado el estado de paz.

Capturan un barco japonés

JACKSONVILLE.—El gobierno de los Estados Unidos capturó el vapor japonés "Ereimaru" en obediencia a la ley de prohibición, a consecuencia de haber sido halladas a bordo de dicho barco, sin estar registrados ni manifestadas, doce cajas de licores embriagantes.

Este barco está valuado en un millón y medio de dólares.

Siete de los miembros de la tripulación han sido arrestados bajo el cargo de contrabandear licores, después de un combate en el cual un marinero fué herido.

Briand contesta a la nota del Departamento de Estado en Washington

PARIS.—La respuesta de Briand en que avisa recibo de la comunicación del Departamento de Estado de Washington relativa al mandato de las islas del Pacífico, dice que el representante de Francia, cuando la cuestión se presente formalmente al Consejo Supremo, tomará las cosas con el más ardiente deseo de hallar una solución satisfactoria para los Estados Unidos.

El gabinete francés estudia la extensión de las sanciones

PARIS.—El Consejo de Gabinete, estando presente el Presidente Millebrand, y los Mariscales Foch y Weygand, discutió la extensión eventual de las sanciones militares que deben imponerse en el caso de que Alemania deje de dar una satisfactoria seguridad de pago de las reparaciones el día 1º de mayo venidero.

Becas para estudiantes mexicanos

MEXICO.—Se ha anunciado que a ciento cincuenta estudiantes mexicanos se les concederán becas completamente gratuitas en las Universidades Norteamericanas, con la oportunidad, además, para obtener trabajo durante sus cursos en el colegio. Se asegura que ese plan tiene la sanción del Presidente Harding, quien desea que se haga extensivo a todos los países latinoamericanos con el fin de mejorar las relaciones comerciales.

La flota griega desembarca partidas en el Golfo de Smid

CONSTANTINOPLA.—El cuartel general griego se ha visto a trasladar a Ush-k. La flota griega está desembarcando partidas de soldados en e.

Pasa a la 4ª pág.

Una dificultad para erigir la Parroquia de Alajuela

Como se sabe, la ciudad de Alajuela será el asiento del nuevo Obispo de esa Diócesis, y en consecuencia la parroquia de allí tendrá que ser elevada al rango de Catedral.

Pero para ello se presenta una dificultad: la de no haber en dicha ciudad otra iglesia en lugar céntrico.

Hay en Alajuela la hermita de La Agonía, situada a 400 varas al este del Parque Central, la que encuentran muy distante y en lugar poco apropiado.

En construcción se encuentran dos: la del Corazón de Jesús, frente a la Plaza Yglesias, y la del Carmen, 200 varas al oeste del estación del Atlántico.

La primera, la de La Agonía, es la propia por el momento para el caso, pero como decimos, se objeta de estar muy retirada. Podría designarse como parroquia, provisionalmente, mientras se construye cualquiera de las otras, que se encuentran en parajes más céntricos.

Un Cura Rebelde

La ley que creó el Registro del Estado Civil, ordena que todos los curas párrocos del país deben remitir a ese centro una minuta de los nacimientos inscritos en sus parroquias y de los matrimonios que autoricen los curas.

Esta disposición ha sido sancionada tácitamente por la Curia Eclesiástica y se viene cumpliendo al pie de letra.

Solamente un sacerdote, el Cura de San Isidro de Heredia, Presbítero don Ricardo Salas, se ha declarado rebelde en cuanto a tal disposición, y desde hace dos años no envía al Registro minuta alguna de los nacimientos y matrimo-

nios que allí ocurren, con perjuicio para la buena marcha de esa oficina y para los interesados que por cualquier causa necesitan obtener certificación de nacimiento o matrimonio ocurrido en San Isidro de Heredia.

Lo que está sucediendo es que los feligreses del Padre Salas están recurriendo a otras parroquias a bautizar y a casarse.

Hay que advertir que la Curia ha tomado cartas en este asunto, por queja del Gobierno, y ni por esas. Actualmente el asunto está en manos del Ministro de Gobernación.

Declaración Permanente

Los S. S. don Ricardo Fernández Guardia y don Joaquín García Monje tienen en su poder una Declaración mía, exponiendo el motivo concreto porque las leyes de la caballerosidad me obligan a despreciar cuantas ofensas y provocaciones me sean dirigidas en determinado órgano de la prensa amarilla. Dichos escritores—a quienes por caballeros tengo—quedan públicamente autorizados a mostrar tal Declaración mía a cuantos—caballeros también—deseen conocerla.

Si un solo miembro de los «Clubs» sociales de esta cultura capital me manifiesta, en privado o en público, directa o indirectamente, hacer suyas las ofensas personales que—por consigna pagada, a los cinco meses de mi permanencia en Costa Rica—me han sido, o me pueden ser dirigidas en la prensa amarilla, me dará el gusto de proceder como corresponde a caballe-

ros y según lo pretenden, pero en vano, quienes no lo son.

Si un solo escritor que haya me recido en Francia, España o en nuestro Continente la más pequeña consideración intelectual desea discutir conmigo sobre el ejercicio de mi pluma, sobre el Arte a través de la Política en la Historia o sobre la Tiranía extranjera que pesa sobre casi todo Centro América, tiéneme a sus órdenes, pudiendo los Directores correctos de órganos políticos y literarios hacerlo así saber.

Las personas decentes, los políticos honorables y los verdaderos intelectuales de Costa Rica, me permitirán que a los individuos de otra laya siga yo aplicándoles la memorable frase de Guizot.

San José Costa Rica, 23 de abril de 1921.

JOSE SANTOS CHOCANO

Notas de Heredia

Cambio de Gobernador.—Mucho sentimos, si es cierto lo que se dice de fuente particular, el cambio de Gobernador. Para don Luis, que se despide, ofrendamos nuestra gratitud por su nobleza que supo conducirnos al camino del progreso local.

«Porque el adelanto de un pueblo está en manos de quien nos gobierna». Que venga otro de ideas progresivas y que las ponga en práctica.

Inauguración.—El próximo sábado se inaugura el hermoso establecimiento de comercio, donde cuenta con, hesteria, repostería, billar y abarotes. El propietario, señor Domingo González obsequiará a sus amigos una suculenta cena en su honor.

Que prospere le anticipamos. Teatro.—El domingo 24 dió prin-

cipio a la hermosa cinta «Rayo invisible» de arriesgadas aventuras. La orquesta es dirigida por el joven Umberto Murillo.

A la diputación.—Este cronista hace investigaciones en todos los círculos sobre la cuestión de los candidatos a la próxima elección para diputados y en breves días dará los nombres de aquellos de alto criterio y de capacidades creadas en pro y adelanto local y de nobles patriotismos para alegar nuestros sagrados derechos. «Que los que vengan no padezcan de sueño...» así deseáramos.

Corresponsal Lépiz

Difícilmente tendrá usted otra ocasión de comprar a los precios actuales.—Visite «AL SIGLO NUEVO y BAZAR DE SAN JOSÉ»

La carga del ULUA La Sesión de Mañana

El vapor «Ulúa» que acaba de zarpar de Limón, llevó la siguiente carga:

54664 racimos de bananos, 7 paquetes de oro, 1 máquina de escribir, 1 bulto de género de algodón, 3 cajas de zuelas de hule, 1795 sacos de café, 33 jivas de pibas y 4400 sacos de azúcar, para New York, y 935 sacos de café para Londres.

La Sesión de Mañana

Mañana, a las 19 horas, (7 de la noche) celebrará sesión el Comité Federal del Estado de Costa Rica, en su respectivo local. La Secretaría ruega la puntual asistencia de todos los unionistas. Se tratarán importantes asuntos.

Conversando con F. Gregorio de Beire

De esta vez no era con un artista, un político, un estadista, o un hombre público con quien íbamos a entrevistarnos; era con un Ministro de Dios; con el Reverendo Fray Gregorio de Beire, con ese ilustre predicador sagrado, que con su palabra sana y florida ha llevado al Templo a tantas multitudes que verdaderamente acuden allí a escuchar sus sermones.

Preguntamos en el Colegio Seminario por él, y se nos hizo pasar a la sala de espera.

Poco después, por una puerta lateral, apareció Fray Gregorio con paso pausado y con un breviario en la mano.

Mientras teníamos el gusto de estrechar su mano bondadosa, nos fijamos detalladamente en él.

Viste, como es natural, los hábitos de franciscano; es de regular estatura, grueso, de tez blanca y mirada profunda. Lleva en su rostro muy bien marcado el tipo latino, aunque sus ojos son de color verde esmeralda.

El cabello lo lleva cortado a semejanza del fundador de la orden, San Francisco.

Es de ademanes pausados y de palabra amable y fácil, fi rida y correcta. Tendrá unos cuarenta años aproximadamente. Coronó los estudios en el Convento L'Caro.

Desde muy joven sintió profunda convicción por la Iglesia a la que ha dedicado su vida con todo fervor y fe.

Largo rato departimos con Fray Gregorio, quien nos refirió que su viaje a Costa Rica fué intempestivo,

pues nosotros, nos dijo, somos como los militares y cumplimos exactamente con lo ordenado por el superior. Mi misión se comprende de México a Panamá, y no sé a que país me dirigirá luego.

Y siguió Fray Gregorio: «También me he dedicado con mucho cariño a las letras; he escrito mucho en diferentes revistas; aquí en Costa Rica, por mis muchos quehaceres no escribiré, pero creo que tiene más eco en los feligreses la palabra del pulpito que la escrita, aunque esta última sea muy bien cimentada».

Referente a la prensa de Costa Rica, nos dijo que notaba mucho desacuerdo entre las diferentes publicaciones, lo que lamenta. «El periodismo debe tener bases sociales, morales y materiales».

La campaña que él está llevando a cabo en Costa Rica es puramente espiritual.

Los periódicos, dice Fray Gregorio, cuando dan noticia de un crimen, no debieran detallarlo, y menos cuando el cronista es algo novelador y apasionado, porque esto, como el cine, perjudica demasiado a la juventud romántica.

Combatirá fuertemente las enfermedades morales, con empeño las sexuales.

Fray Gregorio ha viajado por muchos países; ha estado largo tiempo en Francia y en México; habiendo nacido en Navarra, España.

Nos despedimos del venerable Padre, muy gratamente impresionados de su exquisita cortesía y cuya mano besamos con reverencia.

Proyecto del Ejecutivo para pensionar a las familias que perdieron deudos en la Frontera Sur

A continuación damos a conocer al público el proyecto del Ejecutivo para pensionar a las madres, esposas y hermanas de los costarricenses que murieron en la acción de Coto:

Artículo 1.º—Asígnase del Tesoro Público una pensión mensual a las viudas, hijos, y padres con notoria posesión de estado, de los individuos del Ejército de la República muertos en defensa de la integridad de nuestro territorio en el reciente conflicto con la República de Panamá, y de cuyo nombre ya se ha hecho mención, y a los que por tal motivo quedaron inhabilitados para el trabajo.

Artículo 2.º—La pensión será igual a la paga de que disfrutaban según el Presupuesto vigente.

Artículo 3.º—Los agraciados disfrutarán de esa pensión con arreglo a las disposiciones de los artículos

Campo Pagado A Raúl Montealegre

Sírvase permitir que le diga que usted ha sido cuatro veces cobarde en menos de veinticuatro horas. Lo fué cuando abofeteó a un sirviente por asunto de centavos y a presencia de más de cincuenta personas. Lo fué luego al no reclamar como caballero las ofensas que yo le inferí. Lo ha sido anoche, atacándome desprevénidamente como lo hacen los apaches. Y, finalmente, lo fué al rehusar el duelo que le propuse inmediatamente después.

Con todo, y en honor al distinguido apellido que usted lleva, aún

estoy dispuesto a cualquier lance de hombres decentes que nos permita lavar nuestros mutuos agravios. A menos que su miedo sea tan insuperable que sólo le sugiera una nueva hazaña de chulo bravucón y aventajado.

Cuente, eso sí, con que de esta vez no me encontrará usted desarmado, y habrá de correr con las responsabilidades del innoble suceso.

San José, 26 de Abril de 1921.

(f). VÍCTOR GUARDIA QUIRÓS

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebatiño

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario. CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros. Calle de la Estación del Atlántico



ATENCIÓN!!

BOTICA AMERICANA

USA ÚNICAMENTE DROGAS QUÍMICAMENTE PURAS — ALTA CALIDAD

IMPORTACION ESPECIAL Y DIRECTA

San José —o— Costa Rica

FRENTE AL SIGLO NUEVO — (Cruce de Tranvías)

Remigio Carranza & Cia.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Don Ramón Ulloa se encuentra entre nosotros procedente de Grecia.

—En la semana entrante regresarán a esta ciudad, después de una larga temporada en el campo, la estimable familia de don Félix Pacheco.

—Don José Traube regresó a esta ciudad.

—Procedente de Tuis se encuentra en esta ciudad don Jorge Arrea.

—Salió para Turrialba don Federico Pérez.

ENFERMOS

El estimable caballero don Luis Felipe Astorga, Licenciado en Farmacia, se encuentra muy delicado de salud.

—Completamente restablecida se halla la estimable matrona doña Juanita O. de Jiménez.

—El Licenciado don Nicolás Oreamuno se halla restablecido de la dolencia que le aquejaba.

—Nuestro particular amigo el cumplido caballero Licenciado don Ernesto Viteri, se encuentra restablecido de su enfermedad. Mucho nos alegramos por la mejoría del culto caballero guatemalteco y formulamos nuestros más sinceros votos por su pronto restablecimiento.

—La gentil señorita Dora Hernández Villanave se halla restablecida de su enfermedad, por lo que nos alegramos.

—La distinguida señora doña

Elia Astorga de Arrieta se encuentra muy delicada de salud.

UN BEBE

El hogar del caballero don Patrocinio Arrieta L., y su apreciable señora esposa doña Elia Astorga de Arrieta, se encuentra de plácemes con la llegada de un robusto y agraciado chiquitín, que ha venido a completar la felicidad de ese culto y distinguido hogar.

Hacemos los más sinceros votos de ventura para el primogénito y para sus dichosos papás nuestros parabienes.

DESPEDIDA

Próximamente se efectuará una «soirée» de despedida a la encantadora señorita Mélida León, con motivo de su próximo viaje a Estados Unidos, el que le deseamos muy feliz.

ACEITE VERDE

Para Curar la Picazón del Cuerpo

Pídale en todas las Boticas

Del 3 al 10 de Marzo puede usted comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal o de su casa, a precios excepcionales en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo».

Noticias de Honduras

Tegucigalpa, 24. — Mañana se verificarán las elecciones para repone las vacantes de un magistrado propietario y otro suplente en la Corte Suprema de Justicia.

—Para Cónsul de Honduras en Belice fué nombrado don Modesto Rodas Alvarado.

—El General don Guadalupe Reyes fué nombrado Director General de Policía.

—El poeta don Santiago Argüello dará aquí una conferencia sobre tópicos centroamericanos de actualidad.

—Se está instalando un gran ingenio de azúcar en esta ciudad, que dará trabajo a más de tres mil obreros.

—A Puerto Cortés llegaron los boxeadores yanquis José Fox y Gixie Lucien, quienes tendrán algunos matches allí.—El Cronista.

Conato de incendio

El sábado a media noche fueron despertados los vecinos del Castillo Azul, con las voces de auxilio que daba la policía, con motivo de haber descubierto una pequeña columna de humo que salía del interior de la casa del señor don Ramón Morales.

Despertado este señor y con la eficaz y rápida ayuda de la Bomba Knox, pronto se extinguió el fuego.

Lo quemado fué un galerón viejo que se encuentra en mal estado; no estaba asegurado.

La causa unionista encuentra eco en todas partes

El unionismo va abriéndose brecha con vertiginosa celeridad. En el Cantón de Santa Ana se nos informa que está por fundarse, con elementos muy distinguidos de la localidad, un Sub comité.

En el puerto de Limón, simpatizadores del ideal, recogen adhesiones para trabajar de lleno y formar cuanto antes, un centro donde le ventar tribuna.

En la ciudad de Cartago parece que, a pesar del separatismo que predomina, celebrarán pronto una reunión los simpatizadores de la noble y leal causa.

OPTICA

JOYERIA

SALAS

Exámenes de la Vista.

y Fabricación de Lentes de todas clases

Gran surtido de JOYAS Y PERFUMES

VISITENOS Y QUEDARAN SATISFECHOS

Apdo. 929 Telf. 191

La Comisión Oficial llega a Cariblanco

Cariblanco, 26. A LA PRENSA Llegamos a Cariblanco, después de 12 horas de andar a caballo por entre fangales. Esta Comisión oficial del Gobernador, Cura, Médico, Fotógrafo, Telegrafista, Electricista y otros hacendados en visita a Sarapiquí, Río Cuarto y posiblemente a Río San Juan, durmió muy bien en la finca de don Ricardo Acosta. Si en camión Duplex hice proezas, a caballo hemos hecho cosas increíbles.

No me explico cómo viven estas gentes en estos lugares.

Seguimos a la Virgen del Angel.

Corresponsal.

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infautil, el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo» artículos de todas clases, averigüelo antes del 19 de Marzo. — ¡Sólo 8 días durará esa ganga!

Teatro Variedades

Martes, Abril 26—A Precios Populares — Los artistas HUERTANICA - CARDOSO con nuevo repertorio y ESTRENO de la película La Hija del Detective Luneta \$ 1-00 Butaca

Muebles y Pianos

Un juego de muebles tapizados y varios buenos pianos, a tono de orquesta, vende Stefano Perotti, entre la pulpería «La Buenaventura» y la Casa de Refugio.

URGENTE

Tengo encargo de conseguir alquilado un Piano bueno, en perfecto estado. Se paga buen precio. Dirigirse a Roberto Quirós Medina e las oficinas.

El libro de D. Jorge Cardona

Nuestro particular amigo don Jorge Cardona, convencido líder por la Patria Grande, publicará próximamente un interesantísimo folleto de sus impresiones salvadoreñas.

Es un hermoso estudio de gran valor que mucho enaltece a ese distinguido caballero. En ese mismo libro será insertado el discurso que el señor Cardona pronunció en la Velada ofrecida a la Legación Guatemalteca en el Teatro América.

LA REFORMA

Sombrerería de TOMAS VALVERDE OFRECE al público un surtido completo en SOMBREROS DE PITA y FIELTRO a PRECIOS BAJOS. — Haga una visita y se convencerá.

Notas Deportivas

El viernes próximo se jugará un gran match de basket ball en el Gimnasio de la Escuela Normal de Heredia.

Lo jugarán un team de la Normal y otro compuesto por alumnos del Liceo de Costa Rica.

La partida será interesante.

—En San Joaquín se jugará una partida de foot ball entre los teams «Barba» y «San Joaquín».

El match será dedicado a don Manuel Madrigal.

Oportunidad

Vendo un Auto Camión de poco uso, 48 caballos de fuerza con una capacidad para 3 toneladas.

Para precio y condiciones enterarse con Ernesto Sáenz Rojas en San José

NATIONAL Fire Insurance Company Of Hartford

Conn U. S. A.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Agentes Generales y apoderados para Costa Rica

Sasso Hermanos

OFICINA frente al costado Este del Banco de Costa Rica Apartado N° 186 — San José, C. R. — Teléfono N° 121

Consecuencias del alto precio de los alquileres

En el barrio del Pacífico se desarrolló ayer tarde una escena que por poco trae graves consecuencias. Veamos el caso:

Un casero llegó a donde el inquilino Rosendo Murillo, a cobrarle la mensualidad, que dicho sea de paso, había sido elevada de ₡ 20, a ₡ 30.

Murillo protestó, cosa que no fue muy del agrado del casero, quien entre palabras groseras amenazó con arrojarle a la calle inmediatamente.

Esta amenaza y los insultos dieron motivo para que el inquilino se arrojará sobre el despiadado propietario, propinándole una serie de puñetazos que le derribaron al suelo.

Todos los demás vecinos, que son víctimas del casero, se dispusieron a lanzarse sobre él, siguiendo el ejemplo de Murillo, pero en esos momentos intervino la policía evitándose así muy serias consecuencias.

No habrá canónigos en la Diócesis de Alajuela

Monseñor Monestel gobernará su Diócesis de Alajuela sin Cabildo Eclesiástico.

Actuará solamente con un Secretario, que será a la vez Notario de la Curia.

Los asuntos de mayor cuantía que se presenten en aquella Diócesis serán resueltos por el Arzobispo, si hubiera necesidad de ponerlos en conocimiento de esta autoridad eclesiástica.

Tal cosa se hará por vía de economía pues al principio no será posible aportar todos los fondos requeridos para el sostenimiento de los seis canónigos que, por lo menos, debe tener todo Cabildo.

A medida que las circunstancias lo permitan, se irán nombrando los canónigos del caso.

Tampoco se ha designado la casa que ha de servir de Palacio Episcopal en aquella ciudad.

Ya quedó restablecida la comunicación con Centroamérica

Como saben nuestros lectores, con motivo del voraz incendio que destruyó la Oficina de Comunicaciones de Nicaragua, permanecimos varios días incomunicados telegráficamente con el resto de Centroamérica.

Por dicha, hoy tenemos el gusto de comunicar a nuestros lectores que ya ese mal está subsanado, pues se ha trabajado con todo empeño para restablecer cuanto antes el servicio de telégrafos.

El Match de Base-ball

Muy interesante resultó el match de base ball que se efectuó ayer en la Sabana entre un equipo del «Limón Base-Ball Club» contra el «Bocas del Toro».

Por dicha, hoy tenemos el gusto de comunicar a nuestros lectores que ya ese mal está subsanado, pues se ha trabajado con todo empeño para restablecer cuanto antes el servicio de telégrafos.

A más de haber mucho entusiasmo por esta partida, había grandes apuestas, y el que resultara vencedor sería el que iría a Honduras próximamente a jugar un match internacional.

Los miembros del «Bocas del Toro» llegaron el domingo a Limón y como en ese puerto está lloviendo mucho, decidieron venir a disputar la partida a San José.

Muy reñido estuvo el juego el que se terminó con el triunfo del Limón que hizo 9 carreras contra 7.

El público que asistió a la Sabana fue muy numeroso, a pesar de no estar advertido y ser día de trabajo. No se registró ningún accidente.

Felicitemos a ambos equipos muy especialmente al vencedor, el «Limón Base Ball Club».

AVISO Se Solicita Un Tostador de 50 LIBRAS DE CAPACIDAD

Informes en la Fábrica de **RICARDO DORADO**

Un fuerte huracán azota una parte del Guanacaste

27 de Abril.—A LA PRENSA.—Fueron trágicos los momentos que el 23 del presente pasamos. Acompañada de una fuerte rayería, nos vino una manga terrible. Es decir, una fuerte ventolera, que arrancó enormes árboles.

Todos esos corpulentos árboles cayeron sobre el camino obstaculizándolo en un trecho de más de un kilómetro. Ni a pie se puede pasar, mucho menos con vehículos.

Eran las catorce horas cuando creímos entregar el alma al infinito. Dichosamente no hubo desgracias personales, pero sí materiales. Un toro quedó aplastado por una gruesa rama. El viento silbaba ensordecedor.—CORRESPONSAL

Como lo habíamos anunciado, anoche se verificó la serenata con que un grupo de amigos le obsequió al Licenciado don José Astúa Aguilar con motivo de su nombramiento de Diputado por Guatemala en la Constituyente Federal que se reunirá en Tegucigalpa próximamente.

La orquesta estuvo magnífica, dirigida por el profesor Repetto, y el público fue numeroso.

El Licenciado Astúa, desde la puerta de su casa, pronunció un bellísimo discurso en el que tuvo muy hermosos conceptos para la tierra del Quetzal. Tuvo el orador muy hermosos y elocuentísimos pasajes por lo que fue muy aplaudido.

A las 24 horas se terminó la serenata en medio del mayor orden y alegría.

Enfermo de cuidado La Voz de Turrialba

Desde ayer guarda cama nuestro estimado compañero de labores, don Vicente Sáenz, Director de este periódico.

Mucho deseamos que el querido compañero y Director se restablezca cuanto antes.

Hemos tenido mucho gusto en recibir el primer número de «La Voz de Turrialba», importante semanario independiente y de intereses generales.

Su Director es don Fausto Solís, por lo que no dudamos que el simpático colega lleve muy alto el estandarte del periodismo sano y honrado.

Saludamos al nuevo colega, el que deseamos goce de larga vida.

La Serenata de Anoche

Como lo habíamos anunciado, anoche se verificó la serenata con que un grupo de amigos le obsequió al Licenciado don José Astúa Aguilar con motivo de su nombramiento de Diputado por Guatemala en la Constituyente Federal que se reunirá en Tegucigalpa próximamente.

La orquesta estuvo magnífica, dirigida por el profesor Repetto, y el público fue numeroso.

El Licenciado Astúa, desde la puerta de su casa, pronunció un bellísimo discurso en el que tuvo muy hermosos conceptos para la tierra del Quetzal. Tuvo el orador muy hermosos y elocuentísimos pasajes por lo que fue muy aplaudido.

A las 24 horas se terminó la serenata en medio del mayor orden y alegría.

Como lo habíamos anunciado, anoche se verificó la serenata con que un grupo de amigos le obsequió al Licenciado don José Astúa Aguilar con motivo de su nombramiento de Diputado por Guatemala en la Constituyente Federal que se reunirá en Tegucigalpa próximamente.

La orquesta estuvo magnífica, dirigida por el profesor Repetto, y el público fue numeroso.

El Licenciado Astúa, desde la puerta de su casa, pronunció un bellísimo discurso en el que tuvo muy hermosos conceptos para la tierra del Quetzal. Tuvo el orador muy hermosos y elocuentísimos pasajes por lo que fue muy aplaudido.

A las 24 horas se terminó la serenata en medio del mayor orden y alegría.

Joyería y Platería

—DE—
VICENTE PALAVICINI

Frente al Almacén Robert
PRECIOS BAJOS :: TRABAJO GARANTIZADO

Noches de Arte del Variedades

En la elegante pantalla del popular y concurridísimo Teatro Variedades se proyectó anoche la bellísima y emocionante película «Los Saltimbanquis», que dejó muy gratamente impresionado al enorme y selecto público que asistió.

Esta noche anuncia la Empresa dos colosales estrenos. La grandiosa película «La hija del Detective» y el aplaudido «Duetto Huertanica Cardoso» con nuevo y variado repertorio.

Varias Notas

Con motivo de los festejos pro Mora Cañas el sábado próximo habrá un tren de excursión a Puntarenas, el que regresará el domingo en la tarde.

Por los preparativos que se hacen no dudamos que los festejos resulten muy animados y lucidos.

—El señor Ministro de Fomento don Narciso Blanco, y don Luis Anderson saldrán pasado mañana para Cahuita a conocer la fuente petrolera que se dice que ha brotado allí.

Por lo visto el petróleo es el plato del día.

—El domingo pasado en San Antonio de Belén se verificó una espléndida fiesta, con que ese pueblo obsequió al querido pastor Monseñor Monestel, con motivo de su nombramiento de Primer Obispo de Alajuela.

Todos los festejos resultaron muy lucidos.

Gratificación

Se dará el que presente en esta redacción un medallón de oro con un brillante y con la inscripción siguiente: «Mario Trejos 30 de Marzo» que fue perdido en la mañana del último domingo en el trayecto del Teatro América a la Imprenta Nacional.

Robos en despoblado

Se está investigando el robo cometido en una finca del Sr. Carlos Montero, ubicada por las inmediaciones del Río María Aguilar.

Varios individuos se introdujeron en su propiedad y se llevaron tres vacas y un caballo. Además, se llevaron unas cuantas docenas de gallinas, que fueron vendidas en diferentes hoteles.

Hasta la hora no se ha podido capturar a los autores del robo a pesar de que se tiene conocimiento de quiénes son; al menos se conoce a uno. Cogido éste ya se puede contar con que el resto será atrapado pronto y averiguado el paradero de los semovientes que probablemente hayan sido vendidos en algún pueblo lejano, para así despistar a la policía.

No ha pensado renunciar

A pesar de sus muchas ocupaciones, hoy pudimos conversar brevemente con el señor Gobernador de la Provincia, don José Luján, sobre el rumor que ayer tarde recogimos respecto a su renuncia.

Nos manifestó que se trataba únicamente de una bala, pues él no ha pensado ni por un momento dejar la Gobernación, ni tiene motivos para ello.

Así, pues, queda desvirtuado ese decir que ha dado origen a muchos comentarios.

Nota de Duelo

Después de penosa dolencia dejó de existir en esta capital la estimable señora doña María Isabel Murillo Borbón de Sánchez.

Sus funerales y entierro se verificaron ayer tarde, siendo grande la concurrencia que acompañó los restos hasta la última morada.

Damos nuestro más sentido pésame a su «fligido» padre don Miguel Murillo y a sus hermanos don Juan Félix y señoritas Delia y Graciela Murillo, así como también al resto de la familia doliente.

No le pagan el sueldo completo

Hemos tenido conocimiento de que a uno de los policiales que se encuentra al servicio de las Alcaldías no se le paga el sueldo como es debido.

Todos los policiales ganan setenta y cinco colones al mes, aún los otros que se encuentran a las órdenes de los Alcaldes, pero uno de ellos, al que nos referimos, solamente se le pagan cincuenta colones al mes. En la planilla correspondiente aparecen los veinticinco restantes adosados a gastos de calzado y otras cosas que, desde luego, él no ha visto ni por sombra, como se dice comúnmente.

Convendría se pusiera en claro esa cuestión que, según el decir de los informantes, no la consideran justa.

El Alambre

que vende esta casa, es alambre Inglés, superior por su fuerza y duración a todo los demás que hoy se fabrican.

Aarón Asch, lado del Palacio de Justicia

De la Municipalidad

Hoy debe celebrarse sesión la Municipalidad capitalina. Lo que falta saber es si los señores regidores están en ánimo de concurrir a la sesión.

El caso es que en la Secretaría hay la mar de asuntos que requieren la pronta resolución, como correspondencia, dictámenes e informes en cincuenta expedientes, reclamos, apelaciones, quince solicitudes, tres proyectos de acuerdo y once expedientes.

Una bicoca por todo: casi cien asuntos que si no se resuelven hoy, aumentarán en otro tanto.

Ojalá, pues, que los ediles se tomen un poco más de interés por los asuntos locales. De no hacerse así, la confusión de expedientes en la Secretaría va a ser enorme.

El Rayo

Continúa cosechando nuevos triunfos la compañía de operetas Obregón Palou.

Matilde Palou, Laura Obregón y Agustín Sen, se han revelado como artistas notables. El público les aclama en cada obra, lo cual es muy justo, pues en sus papeles se caracterizan con tal maestría y arte, que consiguen dejar en el auditorio una grata impresión.

Para esta noche se anuncia la soberbia obra en 3 actos, «El Rayo», que constituirá el triunfo cómico más grande de la temporada.

Así pues, todos esta noche al Trébol.

POR ₡ 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección: SRITA. LIDIA CESPEDES. —Apartado. 40 — Heredia.

Se reorganizan los servicios de las Carteras de Guerra y Marina

El Ejecutivo acordó la reorganización de las Carteras de Guerra y Marina.

El Secretario de Estado ganará ₡ 700 mensuales; Subsecretario, ₡ 400; Oficial Mayor, ₡ 350.

Los Comandantes primeros y segundos de La Artillería y Buena Vista ganarán: ₡ 350 y ₡ 300 respectivamente.

Habrán 17 oficiales, 15 sargentos, 15 cabos, para cada cuartel, a razón de ₡ 125, ₡ 82.50, ₡ 57.50, respectivamente. En el primero habrá una guarnición de 100 soldados y en el segundo de 125, quienes ganarán ₡ 1.25 al día.

El Director General de Policía gana ₡ 400, el Secretario ₡ 300, los primeros y segundos Comandantes de ambas secciones ganarán ₡ 300 y ₡ 225; y los Secretarios ₡ 150.

Habrán para cada Sección: 4 sargentos a ₡ 100, 10 inspectores a ₡ 90 cada uno. En la primera 185 policías a ₡ 75 y en la segunda 165 al mismo sueldo; y para cada una un instructor a ₡ 125.

El Cuerpo de Bomberos quedó en nada. Lo componen un mecánico, un fontanero y su ayudante, un chofer y un bombero, ganando ₡ 75 cada uno a excepción del primero que ganará 100.

Para la Dirección de Investigación habrá un Jefe a ₡ 300, un Auxiliar a ₡ 125, un Secretario a ₡ 90, dos detectives a ₡ 100 y siete a ₡ 80 cada uno.

La Banda queda integrada por 65 músicos con ₡ 100, ₡ 90, ₡ 80 y ₡ 70 según la categoría.

El resumen general es:

Cartera de Guerra, ₡ 461,956.00; Cartera de Policía Militar, 848,930; Cartera de Bandas Militares..... 283,900.00; total: ₡ 1,549,786.00.

YA LLEGARON
LOCIONES y PERFUMES de RIGAUD

Mary Garden. Un air Doubourné. Lidilia. Príncipe Igor. Camia. Marthe Thenal. Mi Nena. Moderni Style. Altessa. Gregoria. Des Rosses. Dulce Mio Y UN COMPLETO SURTIDO EN Tintes, Cremas, Polvos y PERFUMERIA EN GENERAL

LA INDIA
TOMAS FERNANDEZ & HNO

Suscríbase a LA PRENSA

SALUD **VIGOR**

Hace **Hombres Fuertes y Mujeres Hermosas**

renovando sangre débil, pálida y anémica con sangre roja, rica y llena de hierro, el elemento de vitalidad.

Hierro Nuxado

abastece ese elemento que da robustez al organismo entero creando abundante energía. Hierro lleva a la sangre el oxígeno que le da vitalidad. Sin suficiente hierro en la sangre no puede haber salud ni felicidad. Pero debe ser hierro vitalizado y eso es lo que es **Hierro Nuxado**. No hay hierro medicinal en otra forma que el organismo asimile tan prontamente.

Ponga a prueba la gran eficacia del **Hierro Nuxado**. Procúrese el legítimo y vea los resultados.

BELLEZA **VITALIDAD**

Imitada por todos CERVEZA TRAUBE Igualada por ninguno

Una solicitud en favor de los cesantes

Señor. Director del Diario
LA PRENSA
Presente.

Me permito recurrir a usted para que se sirva abogar en su importante periódico para el remedio de una imperiosa necesidad.
Se sabe de modo cierto que el 1.º de Mayo en adelante se suprimirán muchos empleados, horrados servidores de la Nación, quienes, por la difícil situación anterior, se han visto obligados a enajenar sus sueldos, de manera que a esa fecha, se quedarán sin trabajo, por no haberse avisado con anticipación su cesantía, y sin los recursos necesarios para el sostén de sus familias. En la Municipalidad, en el co-

mercio y en todas partes, cuando por razones de economía se han suprimido empleados, para aliviar su situación, mientras consiguen trabajo, se les ha reconocido el salario de un mes.
Si usted nos ayuda en ese sentido, el señor Ministro de Hacienda, justiciero y humanitario, aún en medio de su afán justificado por nivelar las finanzas del país, reconocerá la necesidad y conveniencia de ese procedimiento; pues no creemos que trate de perjudicar a los pobres que les ha tocado la peor parte en el arreglo del presupuesto.
De usted muy atento y seguro servidor

JOSE BONILLA Q.

Caña de construcción

Calidad Superior

de la Zona del Pacífico, se vende a precios equitativos en el acreditado DEPOSITO DE MADERAS que perteneció a MASSEY & FIGULS, Calle del Tránsito al Pacífico. — San José.

ERNESTO VALVERDE

DOCTOR CONSTANTINO HEREDIA

MEDICO
CIRUJANO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5 p. m.
Contiguo al Teatro Variedades — Teléfono 1443

El Mejor Remedio

para todas las Enfermedades Cutáneas
es el Polvo Curativo y Antiséptico COLUMBIA

UN MEDICAMENTO ENTERAMENTE NUEVO que cura Llagas Superantes, Ulceras, Aczema, Heridas, Lastimaduras, Irritación o Erupción del Cutis, Picazón de Barbería, Fuego en la Cara, Labios, Sarpullido, Cutis Ampollado, Picaduras de Insectos y demás ENFERMEDADES DE LA EPIDERMIS.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Tiene la ventaja que por ser un Polvo, es limpio y no ensucia la Ropa, COMO SUCEDE CON LAS POMADAS.
SI QUIERE CURARSE, USELO y se Convence. Su efecto ES RAPIDO

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

CUANDO NECESITE UN
TRABAJO CONSULTE
LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255

APARTADO 101

Paragüería "La Japonesa"

Esta paragüería cuenta con un buen surtido de paraguas y con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección. — 50 varas Sur de la pulpería "El Cometa".

PROPIETARIO Manuel Rego

LA PRIMAVERA

MERCADO

RECIBIO: SOMBREROS DE PITA, pequeños y grandes, finos. CASINEROS de pura lana, ingleses, a \$ 45.00 el corte de vestido.

Jaime Vargas C.
(Propietario)

Corte Plena

Sesión del Lunes,

Fueron aprobados los nombramientos de los señores Juan Vicente Gutiérrez Chaves y Catalino Rojas Castro para los puestos de escribientes provisionales de las Alcaldías de Alfaro Ruiz y Carrillo, por 8 días y 3 meses, respectivamente.

Se aceptó al señor Porfirio Alvarado Vargas su renuncia del empleo de escribiente del Juzgado del Crimen de Puntarenas, y en su reemplazo se nombró al señor Arturo Araya Rivera.

De la terna de ley, se nombró al señor Holman Soto Araya para el destino de notificador del Juzgado del Crimen de Limón, en lugar del señor Salvador Victoriano Guardado Castro, a quien se admitió su renuncia.

— Leídas las solicitudes de Amadeo Oreamuno Chavarría y Salomón Agüero Mata, en que piden, el primero, indulto, y el segundo, rebaja de la décima parte de las penas a que fueron condenados, se acordó dar los informes del caso en sentido favorable en cuanto a la primera y

desfavorablemente con respecto a la última.

Fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Emilio Brenes Gutiérrez y Benito Serrano Jiménez, para sustituir en la Sala 1.ª de Apelaciones, el primero, al Conjuez Licenciado Ricardo Jiménez Oreamuno en el juicio ejecutivo de Guillermo Steinvorth Marín contra el Banco Intergacional; y el otro al Conjuez Licenciado Isidro Marín Calderón en el juicio ordinario de Juan González Mora contra Juana Mora Cordero.

También fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Porfirio Góngora Umaña y Buenaventura Casorla Soto, para reponer en la Sala 2.ª de Apelaciones, al Magistrado Alvarez en estos asuntos: sumaria para averiguar quién cometió el delito de sustracción de un documento o testamento de Adela Muñoz de Rojas, y sumaria contra Fernando Zamora por el delito de incendio en daño de Rosa Baldivieso v. de Rivera

PIANO RACHALS

Vertical, color vino tinto

SE VENDE, y un CATRE DORADO para matrimonio, junto con un DIVAN.

Barrio de Amón, contiguo al Taller de Rampazzini, o Apartado número 259

Por la Agencia

Encontramos bastante movimiento en la Agencia; son muchos los parroquianos que caen allí.

Esta mañana estaba de bote en bote. Allí había cinco pelonas, cuatro «engomados», ocho por riña, trece vagos, dos chiquillos, nueve maridos, un loco y siete gendarmes. Motivos, los siguientes:

Las individuos Antonia Hernández y María Calvo, recién llegadas de Orotina, fueron conducidas a la comisaría por faltas a la moral, pues la dieron por faltarle al respeto a los hombres. Es curioso el asunto, pero así es. Toña abrazó a dos maridos y Mary a un poeta. ¿Qué más? Lo suficiente para tener hospedaje en el «Colegio de las Pelonas».

— Un tal Vargas fué multado con

10 00 por haber atropellado a un menor. Qué valiente! Lástima que no hubiera ido a Coto.

— A un comerciante español le decomisaron tres cuartos de litro de cognac por expenderlo a horas incompetentes.

— Un Piedra fué agredido por un tal Arley y por una «media pariente» de aquel, de libra y media. A la Agencia fueron a dar el agresor y las dos «Piedras».

— Un pobre demente de apellido Chavarría fué conducido a la Comisaría por insultar a grandes voces a la hermosa luna de abril. La llamó entrometida, esbirra, tinoquista, confanzuda y otros epítetos, lo que le valió el ingreso al asilo.

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

BOTICA ORIENTAL — San José

Se Alquila

(A 50 v. del Parque Central)

CASA con 17 Cuartos Grandes entre ellos 3 Salones espaciosos. Tiene servicio interior y buen patio propio para bodega. — Informará

Luis García

En la Oficina de Alfredo Esquivel & Hno.

La Constancia

Llegaron una nueva remesa en camisas de hierro y en varios tamaños, catres, manteados para carretones y carretas, capas de hule de buena calidad, como también paraguas para señoras y caballeros.

Precios indiscutiblemente baratos

Noticias Mundiales

Viene de la 1.ª pág.

golfo de Ismid, en contacto con las turcos, quienes han suspendido las escaramuzas en Bardizag, donde ni turcos ni griegos han sabido respetar la bandera norteamericana que flotaba sobre las estaciones de los comités de alivio.

Un horroroso huracán destruye un pueblo de Texas

MELISSA, TEXAS. — Mil personas por lo menos han quedado sin hogar y cinco niños hallaron la muerte a consecuencia de un terrible huracán que se desencadenó en esta región, dejando completamente destruido este pueblo.

Desea como el que más las relaciones amigables de los Estados Unidos con los latinos

WASHINGTON. — Para abrir su campaña combatiendo al tratado con Colombia, el Senador Kellog, republicano, dijo en la sesión del Senado que tal ratificación echaría una mancha sobre el nombre y la fama de Theodoro Roosevelt e implantaría el reconocimiento de que los Estados Unidos, "causaron daño a Colombia violando sus

derechos, y que ahora quieren hacer una reparación por eso".

Dijo que él no tenía la menor aprehensión de que el Senado "se manchase cometiendo el acto de pusilaminidad de aprobar ese tratado, arrojando así una sombra sobre la más brillante página de la historia de las hazañas norteamericanas".

Hacia la aprobación del Tratado de Versalles con reservas y sin la Liga

PARIS. — El Mensaje del Presidente Harding al Congreso no ha causado sorpresa a los periódicos franceses. El diario de París Midy, dice lo siguiente:

"La prudencia, que es cualidad acostumbrada en los Presidentes de los Estados Unidos, reina suprema en el mensaje de Harding. No hay lugar para que nosotros dispáremos cohetes en celebración del suceso ni tampoco para que nos alarmemos, pues si el Presidente ha hecho reservas, la opinión pública norteamericana significa mucho menos que eso. El pueblo de todos los rincones de los Estados Unidos ha demostrado y sigue demostrando el más sincero deseo de no obstaculizar a Francia.

La Geisha y la Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

Hotel Imperial

El mejor situado de la Capital

Altos Almacén Delcore - Esquina de la Geisha
ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIA ANITA v. de RODO

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados
MESA EXQUISITA

Se reciben Pensionistas - Precios Módicos

Apartado número 119 — San José, Costa Rica

INCENDIO

LAS MERCADERIAS Murillo & Sequeira se pondrán DE LA TIENDA en bártallo del sábado 9 del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues sólo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Casa contigua a la Botica de la Fé.

VICTOR MURILLO

Luis Vásquez Quirós

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que ella sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

Tienda La Violeta

PRECIOS BAJOS

Gran Baratillo de DRILES, ZARAZAS y otros géneros

Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

Imp. Falcó & Borrásé

Cantina y Refresquería

de Lucas Olivares

La Parra

Ha recibido: ANIS ESCARCHADO, CAZALLA y OJEN. Vinos de consagrar «CALVA RIO» y el sin rival reconstituyente «SANSON», propio para enfermos.

Vinos blancos y tintos de las bodegas bíblicas, Espumantes «MAGARITA», de la Casa ZINZANO.

JAMONES Y TOCINETAS DE LO-MEJOR